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党代表留言板

本报讯（记者余建文 通讯员
陆金妹） 昨天，几名工人攀上房
顶，在吊车的配合下，小心地拆
除宁波海联长三角物流有限公司
的铁皮厂房。上周末起，镇海骆
驼街道组织力量，对这个全市单
体面积最大的违章建筑依法实施
整体拆除。据悉，完全拆除将耗

时近两个月。
海联物流位于镇海九龙大道与

通和东路交叉口，有违章建筑面积
5.8 万平方米，涉及物流专线 50 余
条，商铺近 20 户，内有仓库、办
公用房、宿舍、店铺等。据街道工
作人员介绍，该公司所在土地属于
未 经 批 准 非 法 占 用 ， 自 2014 年

起，市国土局、镇海区“三改一
拆”办、骆驼街道办事处等部门多
次到现场勘查，约谈物流公司负责
人，依法作出相关行政处罚，并多
次下达限期拆除通知，但企业未按
要求整改。

因为违建面积巨大，加之情况
复杂，拆除的前期工作遭遇不小阻

力。据了解，最近的半年里，骆驼
街道等部门通过多方走访协商以及
人性化执法等努力，到本月中旬，
物流公司终于同意拆除违建物。预
计全部拆违工作要到4月份结束。

据悉，今年以来，骆驼街道已
拆除违建 2万余平方米，极大提升
了辖区“颜值”。

镇海拆除全市最大违建单体
面积5.8万平方米

本报讯（记者张燕 民航报道
组黄跃光 通讯员顾春晓） 越来越
多的人选择坐飞机出行。记者昨日
从宁波机场获悉，乘坐飞机的探亲
旅客、务工旅客、学生旅客和游客
高度叠加，宁波机场密集加开各地
航班、包机，使今年春运机场客流
突破 100 万人次大关，同比增长
21%多。

春运自 1月 13日开始至 2月 21
日结束，共计 40 天。春运以来，
宁波机场共保障起降航班 7800 架
次，其中加班350余架次，包机80
余架次，新开塞班、沙巴、带广、
长白山和博鳌等新航点，均创下历
年之最，今年春运客流提前一周超
过去年总量。

受航线覆盖面拓展、航班密度

增大、航空公司运力投放等综合因
素推动，宁波机场春运旅客吞吐量
呈现出三大特点：首先是春运客流
维持高位运行。春运期间，除除夕
当天外，其余时间宁波机场日进出
港航班基本保持在 200 架次以上，
比平常增加 20 多个航班，最多时
甚至较平日增加 40 余班，旅客吞
吐量持续维持在日均 2.6 万人次的

高位。其次，客流高峰持续时间
长。以往宁波机场客流高峰一般集
中在除夕、元宵等节日前，但今年
春运宁波机场不仅在节前客流明显
增加，节后部分时段也出现了大量
客流，甚至超过了节前的旅客出行
量。此外，今年春运期间航班正常
率较往年提高明显，航班取消数量
降至历年来最低。

机场春运旅客吞吐量首破百万
今年春运航班取消量历年最低

本报讯 （记者王岚 通讯
员 朱娇娇 陈秦） 昨天上午，
鄞州公园湖迎来了一支特别的捕
鱼 队 ： 由 28 只 鸬 鹚 （俗 称 鱼
鹰）、3 艘船只组成的生态捕鱼
小分队。它们的任务是捕捉湖里
过多的鱼类，保护水下森林，促
进生态平衡。

据 介 绍 ， 鄞 州 公 园 湖 自
2015 年开始采取“水下森林”
净 化 方 案 后 ， 水 体 化 学 需 氧
量、溶解氧等指标大幅下降，
河道透明度长期稳定在 1.5 米左
右，水质提升效果显著。配合
岸边园内的绿化种植，园湖风
光一时冠绝鄞州，市民来往观
赏络绎不绝。

但是名气在外的鄞州公园也
开始面临一些“烦恼”。原来，
每年有不少市民到湖里随意放生
鱼类，导致园区湖内食草性鱼类
数量过多，水草被啃食状况时有
发生，严重时河面漂浮大量水
草，破坏了水生态平衡。

“公园湖本是封闭湖，目标
是打造一个完善的人工生态系
统，这个系统实现的前提是要保
证沉水植物、浮水植物生长成
熟。”鄞州城管相关负责人表
示，专家及现场项目负责人对鄞
州公园湖生态情况分析认为，封
闭水体中的水草对外来鱼种的耐
受度较差，其中食草鱼类对水生
植物的正常生长影响最大。没有
了水生植物，鄞州公园湖的自净
能力大打折扣。长此以往,原本
建立起来的生态优势便会随着鱼
类的啃食而消解。鄞州区城管局
前期也曾尝试过渔网捕鱼，但效

果不明显，且捕到的大鱼数量较
少，对保障沉水植物健康生长起
到的效果甚微。

经过科学论证，鄞州城管认
为采取鸬鹚捕鱼方案最为妥善。
一是考虑到鱼鹰捕鱼效率高，尤
其是针对个头较大的鱼类效果明
显。二是鱼鹰捕鱼作为生态捕鱼

手段，不会对园区生态系统造成负
面影响。

据悉，鸬鹚首日下水捕鱼效果
明显，鲤鱼、草鱼等各种鱼被捕捞
上来。一上午，捕鱼小分队就捕捉
了近 100公斤各种鱼类，其中还有
一条 5公斤左右的大鲤鱼。捕捞工
作将视捕捞量持续二至三天，以达

到优化鱼类数量、品种效果。
城管部门表示，捕鱼仅是手

段，关键还在岸上。水生态的维
护不仅需要行政部门和养护单位
的精准发力，更需要广大市民的
积极配合，因此呼吁市民勿往河
道随意放生鱼类，共同守护水下
森林。

放养鱼搅局水生态

鄞州请捕鱼“专家”守护水下森林

图为捕鱼现场。 （林毅 王岚 摄）

本报记者 黄合 通讯员 孙裕丰

【人物名片】
史亚仙，女，1988 年 5 月入

党，现任慈溪市长河镇垫桥村党委
书记，曾获得省“千名好支书”等
荣誉。

道路、河道、房屋立面整洁宜
人 ； 村 民 的 房 前 屋 后 “ 见 缝 插

绿 ”，农户庭院绿化率在 80%以
上；潮塘横江、大胜庵江、串心江
等江畔种满了乔木，三塘北岸、垫
桥公园绿树成荫……在慈溪长河镇
垫桥村，村民们安然享受着恬静的
村庄生活。

这一切，有市党代表、一个在
农村扎根了大半辈子的女书记的辛
勤付出。史亚仙当了连续六届的慈
溪市人大代表，她有个“问题思

维”，就是要多提意见建议，反映
最基层老百姓的呼声，为群众当好

“代言人”。
“想群众之所想，急群众之所

急，解群众之所忧，带头扛重担、
挑大梁、打硬仗，绝不辜负组织信
任和群众期望。”在初步解决了

“钱袋子”的问题后，史亚仙考虑
更多的是如何改善农村村容村貌？
如何让村庄的“颜值”和“品质”
齐飞？

在“三改一拆”“五水共治”
等工作中，史亚仙积极当好“司令
员”，亲自戴着“小红帽”，带领党
员、群众等志愿者一起清理河道，

凡事亲力亲为。垫桥村共有 21 条
河，给农村整治工作带来一定难
度。针对这一情况，史亚仙落实人
员分片保洁管理，专门购置船只对
河道垃圾进行清理。在她的带领
下，全村上下积极行动起来，营造
出了一个清洁优美的水环境。

“可能因为我是女书记，所以
觉得村子的‘门面’‘颜值’很重
要。只有村子美了，干净了，才能
让人记得起乡愁，愿意回到村子来
创业。”史亚仙告诉记者，有了村
党组织和党员的引领，现在垫桥村
的美丽村庄建设，走在了慈溪市前
列，村民们也感觉脸上有光彩，有
面子。

【履职体会】
既然我当选了党代表，就要代

表基层说话，多反映一线的真实情
况，真正起到建言献策的桥梁作用。

“颜值”与“品质”齐飞

徐 川

据我市相关媒体报道，市体
育部门今年推出“管办分离”重
大举措，将 52 项体育赛事活动
由政府公开购买服务，通过招投
标形式确定承办主体。

采用政府购买服务方式，动
员和利用社会力量参与办赛事、
办体育，是有益的尝试，也是大
势所趋，值得肯定。笔者以为，
其意义主要体现在：

有益于政府职能的转变。长
期以来，体育部门习惯于亲力亲
为，将很大精力放在办赛事活
动上，并乐此不疲。在人员力
量有限的情况下，在赛事活动
中投入过多的精力，势必会影
响其全面职能的履行，造成公
共体育服务的不到位。通过政
府 购 买 服 务 ， 实 行 办 赛 社 会

化，将真正实现体育部门由“办
赛 事 ”“ 办 体 育 ” 向 “ 管 赛 事 ”

“管体育”转变，可以避免因管办
不分所带来的一些弊端，使自身
职能履行得更加到位。

有益于办赛水平的提升。通过
竞争的方式，让那些有一定专业背
景和实力的体育协会、俱乐部和专
业公司去承办赛事活动，体现了让
专业人办专业事的理念，对于拓宽
办赛思路、提高办赛质量、扩大赛
事的参与面和影响力大有裨益，最
终受益的是人民群众尤其是广大体
育爱好者。

有益于体育产业的发展。体
育产业是朝阳产业，随着形势的
发展，一大批从事赛事策划、运
营的专业机构应运而生，成为体
育产业发展的生力军。在赛事资
源 被 体 育 部 门 “ 垄 断 ” 的 情 况
下，他们鲜有施展空间，难有用
武之地。随着社会化办赛改革，
这一状况有望得到改变，同时也
必将吸引更多类似企业和社会组
织参与其中。这对于培育市场主
体，做大做强体育产业，无疑会
起到积极的作用。

社会化办体育的
有益尝试

本报讯（记者林海） 八一男
篮前天晚上打完了常规赛的最后
一场比赛，结束了他们本赛季
的征程。在昨晚的俱乐部答谢
会上，俱乐部的续约问题再次
成为悬念。副市长张明华出席了
答谢会。

在周日晚上举行的最后一
场比赛中，年轻的八一男篮以
92:99 负于山西队，首次在联赛
积分榜上垫底。对于队员本赛季
的场上表现，主教练阿的江给予
充分肯定，表示主要责任在自己
身上。

八一富邦男篮俱乐部成立 10
年来，投入资金 3 亿元，贡献税
收 7000 万 元 。 俱 乐 部 的 董 事 长
宋汉平表示，富邦集团和八一体
工 大 队 的 10 年 合 作 协 议 已 经 在
去 年 12 月 到 期 ， 关 于 下 一 阶 段
的 续 约 事 宜 ，“ 目 前 还 在 洽 谈
中。我的看法是，下赛季八一男
篮有很大的希望继续留在宁波，
但还是有一些悬念，有待于我们
共同努力去解决。双方的合作方
案已经上报到军改办，如果再次
携 手 ， 希 望 这 支 球 队 会 走 得 更
远。”

八一男篮结束本赛季征程
下赛季有望继续留在宁波

本报讯（记者董小芳 通讯
员甬珉瑄） 今年我市将全面实施
全国居家和社区养老服务改革试
点工作，加快推动养老服务事业
改革发展。这是记者昨日从全市
民政工作会议上获悉的。副市长
李关定出席会议。

作为全国居家和社区养老改
革试点地区，宁波今年将深化落
实“十三五”养老服务业发展
规 划 ， 加 快 构 建 以 居 家 为 基
础 、 社 区 为 依 托 、 机 构 为 补
充、医养相结合的多层次养老
服务体系。并积极配合市人大
推动居家养老服务地方立法，
争取在服务体系、制度创新、保
障模式等方面取得新突破。同
时，筹备首届中国 （宁波） 国际
健康养老服务业博览会，搭建养
老服务开放平台，提升养老服务
社会化、市场化水平。

此外，我市将进一步放开养
老 服 务 市 场 ， 积 极 推 动 建 立 与
市 场 经 济 相 适 应 的 养 老 服 务 业
发 展 模 式 、 管 理 体 制 和 运 行 机
制 ， 力 争 到 2017 年 底 ， 全 市 民
办 养 老 机 构 床 位 比 例 占 60% 以
上 ； 全 市 新 建 社 区 居 家 养 老 服
务站点 150 个以上、区域性居家
养 老 服 务 中 心 20 个 以 上 ， 其 中
50%以上的区域性居家养老服务
中心和 30%以上的城市社区居家
养 老 服 务 站 实 行 政 府 支 持 下 的
社会化运营，50%以上的居家养
老 服 务 机 构 与 基 层 医 疗 卫 生 机
构签约服务。

会议还就充分发挥社会救助
托底保障和防灾减灾职能作用、
加强基层政权和社区建设、推进
社会组织管理制度改革、强化双
拥优抚、发展社会福利和慈善事
业等工作进行了部署。

今年计划新建
居家养老服务点150个
三成以上实行社会化运营

本报讯（记者张昊） 2 月份
“浙江好人榜”名单近日揭晓，
我市陈安国、陈明俞、刘建磊、
施亚仙4位入选。

鄞州区横溪镇金溪村的六旬
老人陈安国被评为“助人为乐好
人”。2012 年起，陈安国致力于
义务维护亭溪岭、松石岭等健身
古道。5年来，他在附近几条古
道上走了上千趟，填补了上万个
坑洞。

奉化区公交9路车队长陈明
俞被评为“见义勇为好人”。他
两次见义勇为，救人于一线。
平时乐于助人，9路车队也获得
了宁波市公交文明示范线路、

工人先锋号、五一劳动奖状等荣
誉。

宁海第一医院骨科手足外科医
疗组组长刘建磊被评为“敬业奉献
好人”。刘建磊从医 14年，以医院
为家，加班是家常便饭，牺牲休息
时间不计回报。

慈溪市宗汉街道曙光小区居民
施亚仙被评为“孝老爱亲好人”。
她既是体贴入微的妻子，又是关怀
备至的儿媳妇，更是一个细心孝顺
的好侄媳妇。尽管生活不富裕，在
丈夫去世后，她毅然担起了照顾丈
夫小伯的生活，为这个毫无血缘关
系的孤寡老人排忧解难，照料穿衣
吃饭。

我市4人入选
2月“浙江好人榜”


